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B E S C H L U S S  
der Sitzung des Sport-, Kultur- und Sozialausschusses 

vom Donnerstag, den 18.11.2021. 

 

8. Sicherung der Gesundheitlichen Versorgung in Erzhausen 
-Antrag der CDU-Fraktion- 
Drucksache VI/359 

 
Frau Lange erläutert den anwesenden Ausschussmitgliedern den aktuellen Sachstand bezüglich der 
gesundheitlichen Versorgung hinsichtlich Allgemeinmediziner*Innen und stellt die möglichen Optionen vor.  
 
Für die neuen Ausschussmitglieder beschreibt sie, welche Informationen seit 2020 zusammengetragen 
wurden. Anfang 2020 hat die Gemeinde die Geschäftsführerin des Medizinischen Versorgungszentrums 
(MVZ) des Landkreises Darmstadt Dieburg Frau Pelin Meyer zu einem Informationsgespräch eingeladen. 
Der Landkreis bietet an, mit seinem MVZ als Träger zu fungieren, wenn wegen Ärztemangels in einem Ort 
ein MVZ neu entstehen soll. Denkbar wäre auch, eine selbständige Arztpraxis mit ihren Ärzten und Patienten 
in ein solches MVZ zu überführen. Unter dem Mantel des MVZ können Ärzte angestellt arbeiten und tragen 
nicht das unternehmerische Risiko einer freiberuflichen selbständigen Arztpraxis. Frau Meyer stand den 
Mitgliedern des Gemeindevorstands und den Vertretern der örtlichen Hausarztpraxen, die die Einladung 
angenommen hatten, für Fragen zur Verfügung. Während des Gespräches und im Nachgang wurde aber 
deutlich, dass die Ärzte die Nachfolge selbst regeln wollten und kein Interesse an einer solchen 
Überleitungsregelung bestand. Der Landkreis hat daraufhin davon Abstand genommen, in Erzhausen ein 
MVZ zu etablieren. Dort, wo die privatwirtschaftliche Versorgung funktioniert, soll der Kreis nicht öffentlich-
rechtlich in den Wettbewerb eingreifen. Man kann in Alsbach-Hähnlein, welches zur selben Zeit mit dem 
Kreis in Gesprächen war, sehen, dass dort gegen die Umsetzung der MVZ-Lösung geklagt wird.  
Für Erzhausen stand 2020 gemäß Auswertung der Kassenärztlichen Vereinigung (KV) eine hausärztliche 
Versorgung von knapp 87 % in der Statistik. Inzwischen ist dieser Wert auf 107 % gestiegen.  
Auch einen Fachärztemangel weist die Statistik der KV nicht aus. Dazu wird nicht Erzhausen allein 
betrachtet, sondern auch die umliegenden Ortschaften. Aufgrund der Arzt-Patientenbeziehungen wird 
Erzhausen dem Bereich Neu-Isenburg/Langen/Egelsbach zugerechnet. Sowohl dort als auch in Darmstadt 
sind laut Statistik ausreichend Fachkräfte, auch Kinderärzte, Gynäkologen oder Augenärzte und andere 
Fachrichtungen. Das bedeutet, Erzhausen gilt offiziell als ärztlich gut versorgt.  
Um weitere Ärzte, eventuell Fachärzte, anzuziehen, bräuchte es geeignete Räumlichkeiten. Im Rahmen der 
Ausschreibung der Geschosswohnungsbauten im Baugebiet Die vier Morgen haben wir Vorgaben gemacht, 
dass die Planer dort Räumlichkeiten planen sollen, die sowohl als Praxen als auch als Wohnungen genutzt 
werden könnten, um in der Nähe der S-Bahn Station in attraktiver Lage Interessenten die Möglichkeit für 
eine Praxis zu geben. Eine andere Alternative könnte entstehen, wenn die evangelische Kirche das noch 
nicht errichtete aber geplante Gebäude am Seniorenzentrum noch bauen würde. 
 

Beschluss: 

Der Antrag verbleibt im Ausschuss und wird 2022 wieder auf die Tagesordnung aufgenommen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 




